
    《区域全面经济伙伴关系协

定》即 RCEP签署五个多月来，其
一举一动都牵动着人们的神经。而

4月 15日来自浦东新区外高桥的
一则消息又让人们把 RCEP 与上

海浦东新区联系起来，也让 RCEP

在外高桥先行先试有了目标。

4月 15日上午，上海外高桥

港综合保税区颁证揭牌暨重点项
目签约仪式在浦东举行。这也标志

着全国第一个保税物流园区外高
桥保税物流园区正式转型升级为

外高桥港综合保税区。

2004年 4月 15日，海关总署
发布公告，确认了上海外高桥保

税物流园区封关运行。2017年后

的 4月 15日，上海外高桥港综合
保税区正式揭牌。注意这是由上

海外高桥保税物流园区原址、原
地、原面积整合优化而成，名称是

外高桥港综合保税区！曾经的上
海外高桥保税物流园区是我国首

个经国务院批准设立的“区港联

动”先行先试区，推出了海运直通
等口岸功能与区域功能相结合的

业务。外高桥港综合保税区的正
式揭牌，为上海自贸试验区探索

更高水平开放政策和制度提供了
重要平台，这是以前没有的放开

政策和制度设计，是最开放最新

的探索！面对的就是未来的 RCEP

落地！

2020年 11月 15日，东盟十
国、中国、日本、韩国、澳大利亚、

新西兰等 15 个国家在东亚合作
领导人会议上正式签署《区域全

面经济伙伴关系协定》（RCEP），
笔者认为 RCEP是新中国历史上

仅次于“改革开放”“加入WTO”的

重大经济事件，标志着世界贸易
格局开启了重塑之路。因为 RCEP

覆盖 15 个国家，总人口超过 22

亿，它对区域经济的影响程度将

全面超过美国、加拿大与墨西哥
组成的北美自由贸易区以及欧洲

关税同盟。明年元旦协定生效后，

中国消费者将享用到更多来自
RCEP成员国价廉物美的水果、衣

物、电子产品等。随着 RCEP渐行
渐近，我国 1/3的对外贸易将实现

自由化。
上海外高桥港综合保税区作

为浦东和上海自贸区的重要组成

部分，未来将深化海关特殊监管区
域与自贸试验区的统筹发展，巨大

的进出口贸易将从这里走向海外。
外高桥的这一步标志着上海自贸

区开放的一大步！也标志着中国改
革开放政策的大门越开越大。

文兴
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    本周， 两篇在网
络上发布的“论文”一
日之内成 “爆款”，众
人传阅点赞。 它们的
内容都跟上海有关。

一篇是发表在
“泽平宏观”上，根据
智联招聘跨城求职
数据深度分析写就
的《中国城市人才吸
引力排名》， 其中提
到上海自 2017年起
连续3年成为最具人
才吸引力城市。 报告
显示：中国最具人才
吸引力城市 100强
中， 沪深京位居前
三 ；2019年长三角 、

珠三角、 京津冀、成
渝、长江中游城市群
人才流入占比分别为 23% 、

14%、13%、7%、7%；2019年应届
生、 海归将简历投向北上深广
的比重分别占比24.5%、28.7%，

应届生和海归更倾向往一二线
城市集聚； 人才流入上海主要
因为上海的经济体量大、 薪酬
水平高，13个行业中上海有4个
薪酬位列第一、8个位列第二，

其中商业服务位列第一。从人
才流动大趋势， 可见上海的
“海纳百川”，对人才持续形成
强大“磁场”。

另一篇被读者赞叹 “实属
精彩”“所见最牛”的，则是堪称
论文级别的行政处罚决定书，

由上海市市场监督管理局发
布。 自2019年6?起，上海市市
场监督管理局对上海食派士商
贸发展有限公司涉嫌滥用市场
支配地位垄断案开展反垄断调
查。 反垄断处置在国内还是新
鲜事物， 这篇行政处罚决定书
对在线餐饮外送服务采集大量
相关数据构建数学模型， 就市
场替代关系、假定垄断者测试、

支配地位滥用等进行了精准分
析，得出让人心服口服的结论。

网友评论说，“一份来自大上海
的包含反垄断法、 经济学理论
分析和实证研究的行政处罚决
定书， 堪称教科书式的法律文
书，有理有据”，“看到我计量经
济学和微观经济学的老师们在
朋友圈里转发， 就知道这可能
是下一个课堂案例了， 行政人
员太牛了”，“大上海真的是人
才高地”，“作为一名法律从业
者， 也不得不服此文的逻辑结
构， 我为上海有这样的行政执
法者感到骄傲”……

眼尖的读者还发现， 处罚
书中提到委托第三方机构开展
了经济学分析和市场调查，他
们为上海财经大学等提供专业
助力的团队点赞。

上海是个移民城市。 “天生
我材必有用”，人才在寻觅适合
自己发展的栖息地。 而多年以
来人才大量落户， 每个人都贡
献所能， 把上海这座城市建设
得更加美好，形成了良性循环。

细节见真章。

    《时间的玫瑰》是著名私募基金

经理但斌先生早年出版的一本随笔
的名称，今天借用一下，作为本篇的

题目。今天我们聊聊时间成本。
时间也是一种成本。在广州，很

多老人家一大早花个把小时坐公交
车去一个免茶位费的茶楼喝早茶，

原因是公交车免费、茶位费免费，两

样免下来够吃个午餐了。对于他们
而言，时间是不值钱的，用不值钱的

时间换免费的优惠，值！但是对于创
业者而言，恨不得一天有 72小时，5

分钟的路程都要打个车省下 4 分

钟。对他们而言，用十几元的打车费
换宝贵的几分钟，值！

对投资人而言，时间成本的认
知也是见仁见智。时间可以是朋友，

也可以是敌人。与时间做朋友，你收
获的是玫瑰；让时间成为敌人，则惶

惶不可终日。

但斌先生是与时间做朋友的
人，他十几年前就看好茅台，买入并

持有茅台，最终成为茅台股票的“代
言人”———二级市场中言茅台必言

但斌。但是，在这十几年中，但斌也

备受争议，每一次茅台公司爆出负
面消息，但斌的微博下皆骂声一片。

难得的是他坚持与时间做朋友，坚
守着这个股票，终成骑着 A股最牛

股票奔跑的最牛人。

相信在这十几年中，不少股民
甚至机构都持有过茅台，但是最终

可能中途下了车，只好遥望茅台登
顶，叹息不已。但是，当茅台回调下

来，下穿 2000元的时候，大家又犹
豫了，生怕买入被套。因为你没有

把时间看做朋友，于是他成了你的

敌人。
其实，一切都是情绪使然，都是

心魔作怪！
与茅台同理的是那些真正的核

心资产。他们这一波下来，幅度最少
30%，多的可能腰斩。只要他们基本

面没有发生质的变坏，那么，这个时

候，不正是在为另一批人创造另一

个新的造富机会吗？据报道，在那些
龙头股上机构开始产生分歧，这是
天大的好事！市场只有一种声音时

才是最危险的！有分歧才是正路！

黎婉仪

时间的玫瑰看门道财
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    股市潮起潮落，今年短短的三

个月中我们已经领教了这种潮起
潮落的快速变化。春节前的狂欢

和春节后的落寞形成了鲜明的对
照。就目前的指数强弱而言，按强

弱排列是：上证指数、深圳成指、创
业板指数、科创 50指数。相比之

下，上证指数走得最强、科创 50走

得最弱。而春节前一大段行情，指
数强弱与当下正好是倒过来的。

从指数的这种强弱的变化
中，我们似乎可以反观出市场热

点正在回归估值。
股谚云：涨势重势、跌势重

质，在调整行情中这个特点表现
得淋漓尽致。春节前的这波涨势，

市场追逐的是“势”，只要有主力
介入，只要有连续的涨停板，就会

吸引资金的进入。牛市中看中的
是“势”，过去崇尚的是有庄则灵，

而现在讲究的是基金抱团。如今
市场在不断地探底，大盘回调，但

个股行情依然热闹非凡，在跌势
中活跃的个股围绕的核心是

“质”，也就是上市公司的质地，而
评判质地的依据就是估值。

从过往走势的比较中也可以
看出，市场激情过后，最终还是朝

估值方向发展。从去年下半年开
始一直到今年春节前，股市的热点

几乎都集中在创业板和科创板上，

而上证指数却一直坐冷板凳。在这

种炒作行情带动下，基金的抱团股
形成了一种后浪推前浪的盈利模

式。到春节后，这种抱团模式

顷刻瓦解，个股跌得最厉害

的实际上就是前期涨得最厉
害的。相对而言，目前上证指

数走得最强，也是因为资金
快速向市场估值洼地的板块

游离。近期那些低价的低市
盈率股票被主力重新关注，

至于是海运、还是钢铁、有
色，都是借题发

挥而已，估值才

是核心。
无业绩支

撑的曾经的热

门股，还需要夯实业绩、夯
实股价，这个过程漫长而痛

苦。去年是创业板注册制改
革，激活了老创业板的个股
行情，这批老创业板的个股行情

之所以火爆，说白了是因为在过
往的几年中跌得太深。10多年前

创业板的推出其火爆程度也是令
人惊异的，早期的创业板股票爆

炒一阵之后陷入了漫长的估值回
归路，几年下来股价跌得只剩两

折、三折的有之，跌破发行价的也

有之，然后这批股票经过了漫长
的躺地横行，当创业板注册制改

革实施后，新发行的股票市盈率

远高于老创业板股票了，这种估
值洼地明显地显现出来才引发了

一波创业板行情。同样道理，现在
一大批股票被炒高之后挂在了空

中楼阁之上，这批股票要寻找到
合理的估值位置还需要相当长一

段时日。

市场的调整还将维持一段
时日，个股座次得以重新排定，

任凭市场风云变幻，股市还是依

赖于如下基本规律：资金总归是
由高处往低处流的；股市的炒作

总归是由低价往高价炒的；股票
涨多了必跌，跌多了必涨。因此，

当下的市场个股和板块的机会
还是很多的，投资者宜调整好自

己的仓位和持股结构，去寻找差

价的机会。
应健中
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